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Protokoll                                                                             Samtgemeinde Jümme 
 
über die Sitzung des Samtgemeinderates (SGR-J-12-2018) am Dienstag, 
18.12.2018,Restaurant "Jümmesee", Zum See 2, 26847 Detern-Velde. 
 
Beginn: 19:30 Uhr, Ende: 20:25 Uhr 

 

Anwesenheit: 
 

Mitglieder 
Herr Johann Boelsen    
Herr Franz-Gerhard Brakenhoff    
Herr Gerhard Bruns    
Herr Udo Dänekas    
Herr Uwe Fecht    
Frau Erika Focken    
Herr Bernhard Gathen    
Herr Tjarko Grünefeld    
Herr Ruben Grüssing    
Herr Harald Grüter    
Herr Johann Hasselder    
Herr Gunnar Hein    
Herr Rainer Jürgens    
Herr Carsten Jütting    
Herr Karl Martens    
Herr Friedrich Möller    
Herr Christian Tuitjer    
Frau Christa van Rüschen    

Von der Verwaltung 
Herr Horst Feddermann    
 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 
 1. Eröffnung der Sitzung   
 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfä-

higkeit   
 3. Feststellung der Tagesordnung   
 4. Genehmigung des Protokolls vom 29.10.2018   
 5. Bericht des Samtgemeindebürgermeisters über wichtige Angele-

genheiten der Samtgemeinde und über wichtige Beschlüsse des 
Samtgemeindeausschusses   

 6. Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde bei Bedarf   
 7. Beratung und Beschluss über die Förderung von Blühwiesen DS-J-
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16-0205 
 8. Beratung und Beschluss über einen Antrag für das Anlegen einer 

zweiten Blühfläche am Rathaus DS-J-16-0211 
 9. Beratung und Beschluss über den Erwerb EDV Programm zum Be-

schwerdemanagement "Tellme 8" DS-J-16-0212 
 10. Beratung und Beschluss über den weiteren Breitbandausbau in 

Jümme DS-J-16-0213 
 11. Anträge und Anfragen   
 12. Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde bei Bedarf   
 
 

Zu den Tagesordnungspunkten: 

 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung   
  

Ratsvorsitzender Bruns eröffnet die Sitzung  

 
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit   
  

Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt.  

 
3. Feststellung der Tagesordnung   
  

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form festgestellt.  

 
4. Genehmigung des Protokolls vom 29.10.2018   
  

Das Protokoll wird bei zwei Enthaltungen einstimmig genehmigt.  

 
5. Bericht des Samtgemeindebürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der 

Samtgemeinde und über wichtige Beschlüsse des Samtgemeindeausschusses   
  

Samtgemeindebürgermeister berichtet von Beschlüssen des Verwaltungsausschusses.  
- Es wird zwei Mitarbeitern der Verwaltung die Möglichkeit eröffnet, den Angestell-

tenlehrgang II am Sommer 2019 zu besuchen. Verbunden ist damit eine 
Dienstverpflichtung bei der Samtgemeinde.  

- Die Präventionskraft wird ab März 2019 unbefristet eingestellt.   
- Der Hausmeister der Samtgemeinde ist in Elternzeit. Die Personelle Nachfolge 

ist bereits geregelt. Es müssen bis zum endgültigen Abschluss weitere Gesprä-
che geführt werden. 

- Der Neujahrsempfang mit der Verleihung des Jümmetalers ist für den 
12.01.2019 vorgesehen. Die Einladungen wurden bereits versandt.  

 

 
6. Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde bei Bedarf   
  

keine 
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7. Beratung und Beschluss über die Förderung von Blühwiesen DS-J-16-0205 
  

Die Verwaltung gibt einen Sachstand und erläutert die Vorlage mit den Ergänzungsvor-
lagen 205/1 und 218. Die Verpackung der Portionen soll seitens der Lebenshilfe Leer 
erfolgen. In der Verwaltung ist für eine Portionierung keine Ressource frei. Der Flyer ist 
textlich von Ratsherr Grüter, für die grafische Bearbeitung des Flyers hat Ratsherr 
Grüssing einen Vorschlag ausgearbeitet.  
 
Weiterhin wurde vereinbart, dass das Saatgut für größere Flächen beim Bauhof bezo-
gen werden kann und das auch im kommenden Jahr wieder durch Schilder auf Blühflä-
chen hingewiesen werden soll.  
 
Abweichend vom Beschlussvorschlag sollte keine Erfassung der abgegebenen Klein-
portionen erfolgen. 
 
Ansonsten wird dem Beschlussvorschlag einstimmig zugestimmt. Der Text und die Gra-
fische Gestaltung wurden ebenfalls einstimmig beschlossen.  

 
8. Beratung und Beschluss über einen Antrag für das Anlegen einer zweiten Blüh-

fläche am Rathaus DS-J-16-0211 
  

Der Antrag wurde im Verwaltungsausschuss vorbesprochen. Es wurde dort vorgeschla-
gen, die vorhandene Blühwiese zu vergrößern und an der zweiten Stelle drei bis vier 
Obstbäume zu pflanzen.  
 
Der Samtgemeinderat folgt diesem Beschlussvorschlag einstimmig.  

 
9. Beratung und Beschluss über den Erwerb EDV Programm zum Beschwerdema-

nagement "Tellme 8" DS-J-16-0212 
  

Die Verwaltung stellt die Absicht vor, die mit dem Einsatz des Programms verfolgt wer-
den soll. Es sollen Beschwerden und Mängel gemeldet und katalogisiert werden. Wei-
terhin ist eine Rückmeldung über den Umgang mit der Meldung über ein Internetportal 
das Ziel. Damit soll sich eine transparente Bearbeitung dieser Mängel ergeben. Es wird 
bereits in einer Vielzahl von Kommunen verwendet. In der Gemeinde Hinte, Landkreis 
Aurich, hat sich die Verwaltung das Programm in der Praxis angesehen. Die Gemeinde 
hat das Programm seit sieben Jahren im Einsatz und ist sehr zufrieden.  
Der Samtgemeinderat stimmt mit 17 Ja-Stimmen und einer Enthaltung für die Anschaf-
fung des Programms incl. der Onlineverfolgung der Meldung auf einer geschützten Sei-
te. Zunächst soll den Ratsmitgliedern eine Mängelmeldung vorbehalten sein. Zu einem 
späteren Zeitpunkt kann eine Öffnung für alle Bürger möglich sein.   

 
10. Beratung und Beschluss über den weiteren Breitbandausbau in Jümme DS-J-

16-0213 
  

Samtgemeindebürgermeister Boelsen berichtet über die nächste Ausbaustufe. Im 
Samtgemeinderat besteht Einigkeit, zunächst mit einem 100 % Ausbau zu rechnen. Alle 
unterversorgten Adresspunkte sollen kalkuliert werden. Nach Feststellung des Kosten-
rahmens wird die Samtgemeinde erneut über den Anschluss und eine Auswahl der 
Adresspunkte beraten.  
Dieser Beschluss ergeht einstimmig 

 
11. Anträge und Anfragen   



- 4 - 
 

  
Es wird der Artikel in der Ostfriesen-Zeitung zum Ehrenamtlichen Fahrdienst des Senio-
renbeirates angesprochen. Der Inhalt war so nicht mit der Gemeinde abgesprochen und 
inhaltlich nicht richtig. Anfang des neuen Jahres 2019 sollte zu dem Thema eine Fach-
ausschusssitzung stattfinden.    

 
12. Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde bei Bedarf   
  

keine 

 
 
 

Vorsitzender Samtgemeindedirektor Protokollführer 

 
 
 
 

[Bruns]    [Boelsen]   [Feddermann] 
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